
 

SUORE DI GESÙ BUON PASTORE PASTORELLE
 

8° CAPITOLO GENERALE 
 

INFORMATIVO N.6

 

Carissime sorelle,  

       vi  raccontiamo  l’ultima  fase  del  Capitolo  generale,  che  ci  ha  impegnate  nella  ricerca 
dell’obiettivo, degli orientamenti e delle priorità per  la programmazione del prossimo  sessennio.  Inoltre  sono 
sottoposti  alla  nostra  attenzione  argomenti  di  interesse  generale,  inviati  dalle  circoscrizioni  e  dalle  sorelle. 
Quanto emerso dalla riflessione sulle schede sarà poi integrato nella programmazione del Capitolo generale. 
I passi precedenti dell’illuminazione e del confronto con la realtà, ci avevano guidato a disegnare un ‘orizzonte di 
riferimento’, una base  significativa e  condivisa  tra  tutte. Abbiamo dei  riferimenti  certi,  il dono  carismatico,  il 
Fondatore,  la Regola di Vita,  il cammino della Chiesa … ma  la  realtà che viviamo  in  tutte  le  sue dimensioni è 
dinamica,  è  in movimento:  dentro  di  noi  e  fuori  di  noi.  Bisogna  cogliere  questo  dinamismo  vocazionale  e 
missionario: interpella in profondità la nostra vita personale e di Congregazione, ci interroga su come la verità, la 
via, la vita di Gesù buon Pastore possa raggiungere e consolare i nostri contemporanei. 
 

Il compito è quello di ascoltare  lo Spirito. In questo processo emergono sempre  le diversità: culture, sensibilità 
pastorali,  linguaggi … Ma  lo Spirito,  lo sappiamo bene, ha bisogno di un  ‘corpo’ per abitare  la realtà: quindi di 
legami profondi, autentici, capaci di ‘articolarsi’ bene tra loro, di fiducia, di umiltà. È davvero una sfida ritrovarsi 
nelle  stesse  parole,  nelle  stesse  formulazioni:  in  un momento  o  nell’altro,  ognuna  rinuncia  ad  una  propria 
espressione per accogliere quanto l’altra ha detto e, insieme, si fa un passo in avanti per giungere al consenso e 
poi, quando è necessario, al voto. Il desiderio di  poter dire meglio e di esprimersi con maggiore completezza a 
volte rimane incompiuto. Sappiamo però che lo Spirito continua il suo lavoro in ogni sorella e, nella sua Sapienza, 
provvede a colmare i nostri limiti. 
 

Nei  giorni 12  e 13  luglio  abbiamo  avuto  tra  le mani  le  schede  riguardanti:  la  collaborazione pastorale  (con  i 
pastori, i laici, tra noi) per chiederci come siamo chiamate a vivere oggi questo dono; le nuove generazioni con le 
domande sulla pastorale vocazionale e sull’influenza del mondo digitale sui giovani; l’anzianità che riconosciamo 
preziosa e bisognosa di  tanta sollecitudine e attenzione da parte di  tutte;  infine  i servizi generali, attraverso  i 
quali  portiamo  insieme  la  responsabilità  di  essere  famiglia.  L’iter  è  sempre  quello  del  lavoro  personale,  nei 
gruppi, in assemblea dove si presentano le sintesi. E poi si continua con lo scambio fra tutte e ai tavoli. Abbiamo 
avuto anche una scheda informativa sul percorso di unificazione di Filippine ‐ Australia ‐ Saipan.  
 

Nel frattempo un piccolo gruppo di redazione, composto da sr Giuseppina Alberghina e sr Annarita Cipollone, ha 
lavorato per redigere un commento a quel testo‐base cui si era arrivato al termine della fase di illuminazione e 
confronto. La presentazione è stata fatta alla sera di mercoledì 13. Al mattino dopo, giovedì 14, in assemblea le 
sorelle  hanno  espresso  le  proprie  osservazioni  e  un  complessivo  consenso.  Subito  dopo  sr  Elena  Bosetti  ha 
proposto il commento all’icona biblica scelta dall’assemblea per il prossimo sessennio. Anche questo testo, come 
il primo, accompagnerà con i suoi contenuti gli orientamenti del sessennio. 
A  questo  punto  l’attenzione  è  andata  sull’obiettivo  e,  già  in  tarda mattinata,  con  soddisfazione,  lo  abbiamo 
votato e approvato. 
Al  pomeriggio  abbiamo  cominciato  a  riflettere  sulle  priorità  che  ci  permetteranno  di  raggiungere  l’obiettivo. 
Venerdì 15 a.m. abbiamo condiviso il lavoro personale nei gruppi e in assemblea. Le priorità da individuare sono 
quattro,  una  per  ogni  area  (vita  in  Cristo/ministero  pastorale/formazione  e  pastorale  vocazionale/servizio 
evangelico dell’autorità e amministrazione). Naturalmente, anche  le priorità sono per tutta  la Congregazione e 
devono essere chiare e  indicative; allo stesso  tempo  lasciano spazio all’ attuazione nelle  realtà circoscrizionali 
dopo la programmazione generale.  
 

È stato interessante vedere come alla loro formulazione in vista del voto, siamo giunte nell’assemblea stessa. Ne 
avevano fatto una prima redazione sr Marisa Loser e sr Angela Napoli. Poi abbiamo continuato tutte insieme e, 
pian piano, le priorità hanno preso forma definitiva. Sono state votate e approvate. Il governo generale, ce lo ha 
ricordato  sr Marta, potrà  riprendere altri elementi che comunque  sono emersi nel cammino  ricco e vivace di 
questi giorni.  
 



Continuiamo  i  lavori  con  gli  argomenti di  interesse  generale  sui quali  è  importante  che, dopo  il dialogo  e  lo 
scambio,  ci  si  esprima  con  voto.  Ecco  allora  le  altre  schede:  proposta  di  una  commissione  internazionale  di 
ricerca e studio sistematico sui  testi della predicazione del Fondatore; solidarietà nella e della Congregazione; 
utilizzo del  sito  congregazionale  come  strumento per  la Pastorale;  appartenenza  alla  Famiglia  Paolina:  come 
approfondirla e ravvivarla.  
 

Nonostante la fatica che interviene puntuale negli ultimi giorni, portiamo avanti l’impegno che ci è affidato con 
serenità e anche sprazzi di allegria. Le serate, che abbiamo chiamato ricreative, in realtà sono stati veri e propri 
momenti culturali: proiezioni che ci hanno fatto un po’ entrare nelle varie nazioni, balli, canti, costumi, prodotti 
tipici. Dall’Asia all’America latina, dall’Africa all’Oceania … ogni sera abbiamo potuto godere delle ricchezze della 
nostra  Congregazione  e  comprendere,  ancora  una  volta,  che  le  riceviamo  scambievolmente  in  dono.  E  non 
poteva mancare, nella serata finale, la lunga galleria di foto dei vari momenti del Capitolo. E abbiamo rinnovato il 
nostro grazie a sr Albina, a sr Luz Mary e a sr Arsie che hanno concluso il loro servizio di consigliere generali.    
 

L’ultimo giorno, 16  luglio, è molto  intenso. Abbiamo  completato  lo  scambio  circa gli argomenti delle  schede, 
approvandone  le  sintesi proposte dalle diverse  sorelle che erano  state  incaricate di  redigerle. Ci  si accorge  in 
questi momenti quanto  ci  stia a  cuore  la  vita della nostra  famiglia;  tutte  si  cerca di pensare  il meglio e  lo  si 
condivide con la passione della ricerca, nello spirito della corresponsabilità e partecipazione.  
 

Abbiamo anche firmato una mozione di solidarietà alla comunità di Eldorado (Brasile San Paolo) dove operano le 
nostre sorelle. Infatti la comunità Quilombolas ha subito l’uccisione di un leader che lottava per i diritti umani di 
questo popolo.  
 

Gli ultimi  gesti dell’assemblea  capitolare  sono:  il messaggio  finale  per  tutte  le  Pastorelle,  la  condivisione del 
presente  informativo,  il  saluto  conclusivo  di  sr Marta  Finotelli,  che  ha  narrato  in  preghiera  l’esperienza  del 
Capitolo: “Ci hai donato, Padre, di vivere questi giorni in clima sereno, denso di ricerca sincera della tua volontà  
d’amore; di comunione d’amore fraterna, semplice e profonda; di apertura docile e gioiosa al tuo Spirito. E ci hai 
guidato con paterna pazienza, aiutandoci a comprendere ciò che Ti sta a cuore per la nostra Congregazione nel 
prossimo sessennio”.  
 

Insieme a sr Marta, il cuore di tutte è abitato da un profondo senso di gratitudine al Padre che ci ha promesso di 
continuare a  coltivare  la nostra vigna, perché vi è piantata  la  ‘Vite’,  il Figlio,  il Pastore  crocifisso e  risorto. Vi 
siamo noi, uniti a Lui come ‘tralci’, da cui lo Spirito santo fa zampillare il vino della festa.  
 

Il  grazie  è  reciproco  perché  ognuna  di  noi,  nei modi  più  diversi,  ha  offerto  il  proprio  dono. Ma  un  grazie 
specialissimo va a padre Germano Marani, che con  la sua preziosa competenza e le sue puntuali  indicazioni,  in 
un profondo spirito di servizio, ha facilitato il cammino dell’assemblea capitolare. Non solo: gli siamo grate anche 
per la pazienza dell’ascolto e la disponibilità a comprendere le necessità dell’assemblea.  
 

Grazie  a  sr Marta,  sempre molto  attenta  e  fraterna  nel  suo  compito  di  presidenza;  a  sr  Soeli  Branco,  a  sr 
Angiolina Rossini, a sr Purisima Tañedo per il servizio del coordinamento. Grazie alle sorelle che nei vari servizi, si 
sono prodigate per il buon andamento dei lavori; alle Figlie di San Paolo e, in particolare a sr Lucia per la fraterna 
e  attentissima  accoglienza.  Grazie  a  tutti  coloro  che  con  la  preghiera  e  la  fraternità  ci  hanno  sostenuto  e 
accompagnato. 
 

Dopo la firma di ogni capitolare, alle ore 15.25, la superiora generale dichiara chiuso l’8° CG delle Suore di Gesù  
buon Pastore, nel nome del Padre, del Figlio e dello Spirito Santo.  
 

Con la Famiglia Paolina, invocando la benedizione del nostro fondatore, don Giacomo Alberione, ci ritroveremo 
nella sottocripta del Santuario Regina Apostolorum. Alle ore 17.00 nella celebrazione eucaristica, presieduta da 
mons.  João  Braz  de  Aviz,  Prefetto  della  Congregazione  per  gli  Istituti  di  Vita  Consacrata  e  le  Società  di  Vita 
Apostolica, alzeremo il calice della lode e della benedizione, consegnando al Pastore buono, pieno di bellezza e 
di mitezza, il cammino che ci attende. 
 

  Per le sorelle capitolari  
                  sr Annarita Cipollone  
           segretaria dell’informazione 

Roma, 16 luglio 2011 


